
 

  平成２９年第３回宮古島市議会定例会（６月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下地 明 １  

２ 19 佐久本 洋介 ２  

３ 21 前里 光惠 ４  

４ 13 高吉 幸光 ７  

５ ２ 下地 勇德 ９  

６ １ 前里 光健 11  

７ ５ 粟国 恒広 14  

８ ３ 濱元 雅浩 16  

９ 23 池間 豊 17  

10 14 富永 元順 18  

11 22 山里 雅彦 19  

12 ９ 平良 敏夫 20  

13 16 上里 樹 24  

14 ６ 仲間 賴信 28  

15 25 垣花 健志 30  

16 ８ 石嶺 香織 32  

17 ７ 國仲 昌二 43  

18 17 嵩原 弘 47  

19 15 新城 元吉 49  

20 10 上地 廣敏 51  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

３．農畜産業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．総合庁舎建設計画について 

２．農業人感謝祭の開催について 

３．世界ボクシング評議会（WBC）フライ

級で世界王座となった比嘉大吾選手と

宮古工業高校で指導なさった知念健

次監督へ宮古島市として表彰につい

て 

４．2020 年東京オリンピック後のパラリン

ピック大会場で透明の点字方式ゴミ袋

活用推進について 

５．観光専門学校誘致について 

６．宮古島の飲料水をペットボトル化し販

売計画について 

 

１．城辺地区中学校統合計画について 

２．平成 27 年廃校となった宮原小学校の

利活用計画について 

 

１．今期＝沖縄製糖・宮古製糖各工場別

原料搬入量と製糖操業日数について 

２．平成 29/30 年期製糖へ向けサトウキビ

増産対策について 

３．県営長中地区圃場整備事業について 

①工期遅れの要因について 

②整備事業圃場の勾配について 

③雑草除去作業について 

④畜産農家の担い手育成計画につい

て 

 

１．盛加１号線拡幅整備について 

 

 



 - 2 - 

 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 
佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．都市計画、道路行政につ

いて 

 

 

 

３．防災について 

 

 

 

 

４．保育行政について 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

１．伊良部大橋橋詰め広場の整備につい

て 

 ①予算額は？ 

 ②今年度執行予算は？ 

 ③供用開始は？ 

２．伊良部地区ボールパーク構想につい

て 

３．旧５市町村の行政資料、文化資料の

保全について 

 ①博物館、資料館の拡充 

４．市の森林率の向上について 

 

１．伊良部地区の都市計画区域への編

入について 

 ①防災上からも道路の新設が必要 

２．市道 A-67 号線の整備について 

 

１．カママ嶺公園展望台下の非常時備品

及び非常食の備蓄について 

２．身体障害者、視覚・聴覚障害者の避

難誘導について 

 

１．宮古島市の待機児童について 

①児童数は？ 

②地区別（旧５市町村）保育所定員

は？ 

③地区別待機児童数について 

 

１．幼稚園について 

①園児数５人以上の根拠について 

②休園数について 

③今後の状況について 

ア．預かり保育との兼ね合いについ

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 
佐久本洋介君 

 ２．伊良部小中一貫校の進捗状況と今年

度の整備予定について 

３．学校統合の現状について 

４．小学校での虫歯予防のフッ化物塗布

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 
前里光惠君 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．宮古地区４製糖工場の 2016-17 年産

サトウキビ搬入実績は前期と比較して

26 億円増の 102 億 5,200 万円となり、

1995 年の品質取引制度開始以降過

去最高額の実績となりました。本市宮

古島市の実績は多良間村の5億7,900

万円を差し引いた額で 96 億 7,300 万

円の実績となります。 

  さて、そこでお伺いいたします。今期

作の過去最高の大豊作、実績につい

て下地敏彦市長の御見解を伺う。ま

た、今後の取り組みについての決意を

伺う。 

２．平成 29 年度の施政方針で効率的な

行財政運営の推進が示されており、そ

の中で平成 28 年度に策定した「第３次

集中改革プラン」に基づき PDCA サイ

クルで進行管理を行い引き続き行財政

改革を推進します。と述べられました。

そこでお伺いいたしますが、 

  １つ目は、この PDCA サイクルとは、ど

のようなサイクルか伺う。 

  ２つ目は、第３次集中改革プランの行

財政改革について、具体的な取り組み

について伺う。 

 

１．現在、未来創造センター建設工事が

スタートいたしました。未来創造センタ

ー建設事業の目的について伺う。ま

た、供用開始時期についてあわせて

伺う。 

２．現在使用中の中央公民館の利活用

について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 
前里光惠君 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．総合庁舎の建設について 

３．家庭、学校、地域社会の連携で進め

る青少年健全育成の推進は教育行政

の中で大変重要な事業であると考えま

すが、新年度の具体的な取り組みにつ

いて伺う。 

 

１．新年度（平成 29 年度）においても農

林、水産物流条件不利性解消事業に

ついて、県から説明が行われました。

今年度事業の変更点や事業内容、申

請方法等説明がされ、今年度から新た

に補助対象品目も追加されております

が、事業の概要について伺う。 

  また、昨年度の補助実績について、

品目別に伺う。 

２．農家の農産物収穫面積の拡大のた

め、水利用農業の推進のため、今、各

地区で農地基盤整備事業が実施され

ております。 

 ①平良、城辺、上野、下地、伊良部地

区のそれぞれの整備率について伺う。 

 ②新年度の取り組みについて、各地区

別の事業計画概要について伺う。 

 ③広範な面積の地区においては、県営

の基盤整備が実施されております。こ

れまでの実績と今後の事業計画概要

について伺う。 

 

１．市総合庁舎の建設については合併特

例債の活用期限である平成 32 年の完

成に向けて、検討委員会で議論されて

いるかと思いますが、建設場所を初め

現在の進捗状況について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 
前里光惠君 

５．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．専門学校の誘致について 

 

 

 

 

７．広報誌発行事業について 

１．本市は現在観光客増加が見込まれる

中、ホテル建設、リゾート開発など観光

ホテル建設が盛んであるとお聞きして

おりますが現在の進捗状況について

伺う。また、今後のホテル建設場所及

び建設計画予定について伺う。 

２．ホテル建設に当たって市景観条例は

どのように適用されているのか、反映さ

れているのか伺う。 

３．年々増加傾向にある観光客の受け皿

作りについて、市の具体的な取り組み

について伺う。 

 

１．年間を通して気候に恵まれた亜熱帯

の本市にゴルフ専門学校を誘致して、

スポーツアイランドの先駆けとしてはと

考えますが、当局の見解を伺う。 

 

１．市民に寄り添う行政運営の推進事業

で広報誌編集、発行事業が本市にお

いても実施されており、月１回の市発行

広報誌「広報みやこじま」の発行及び

各家庭に配布されております。 

  行政が発信する情報が満載されてお

り、市民にとっては大変大事な情報誌

であります。 

  さて、宜野湾市の「市報ぎのわん」に

は、なんと企業の広告が掲載されてお

ります。広告料を広報誌発行の財源と

しているとのことでございます。 

  宮古島市としても導入するべきである

と考えますが、当局の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

4 13 番 
高吉幸光君 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．農林水産業の振興と環

境保全等への取り組みに

ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．GAP(Good Agricultural Practice：
適正農業管理)認証の推進を 

 ①2020 年の東京オリンピックに日

本の食材が使えない事態に陥る心配

が広がっている。政府が認証取得促

進の施策を検討している。宮古島市

でもキャンプ誘致に動いている今、

取得に向けた施策するべきでは？ 
②農家の GAP 認証は全体の１%に

も満たない現状ですが「JGAP 指導

員」を自治体職員が取得することに

より GAP、JGAP の認証を進められ

る。意欲のある職員や農家の取得の

推進をできないか？ 
２．平成 29 年３月定例会閉会後、棚原

議長と富永議員と共に岡山県の津山

市にバクチャーの視察をしてきまし

た。 
 ①農業や養殖業、水質や悪臭の改善

など様々な活用ができるとのこと。

特に目に見えてわかりやすいのが池

等の水質改善、そこで宮古島市熱帯

植物園の石原和幸さんの手掛けた池

の水質改善の実験はできないか？ 
 ②テレビ東京の「ガイアの夜明け」

でも取り上げられていたアワビの養

殖、宮古島市でもヒメシャコの養殖

など育てる漁業への活用はできない

か？ 
 ③視察報告書にも記載したが、し尿

等の処理にも使えそうです。 
昨年度から入域観光客数が激増する

中で生活排水やし尿処理等への活用

に向け実験をしてみてはいかがか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

4 13 番 
高吉幸光君 

 
 
 
 
 
２．SNS の活用について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．市民スポーツについて 

３．日本そばも生産量が増えてきた。 
 ①農家戸数、作付面積、生産量につ

いて教えてください。 
②市として奨励などの取り組みは？ 

 
１．これまでにも何度も取り上げてき

た SNS の活用。県内の自治体でもフ

ェイスブックページ特に頑張ってい

るのがお隣の多良間村(フォロー約

7,000 名)、石垣市(フォロー約 1,500
名)。 

 ①島内イベントの告知や役所からの

お知らせなど活用できるツールとし

て、また宮古島ファンを増やしリピ

ーターへと繋げることができる。市

広報課だけではなく SNS ツールの

扱いになれた若手ワーキングチーム

を作って欲しい。 
 ②以前にも少し取り上げたが「みー

や」のツイッターが 2013 年７月 11
日から更新されていない。これは市

公式のアカウント？ 
  
１．スポーツアイランド宮古島として

各種イベントを開催しているが普段

の市民スポーツにおいても様々に頑

張っている。 
 ①屋内スポーツなどはよいが、テニ

スコートやカママ嶺公園スケートパ

ークなど仕事終わりに使用したくて

もナイター設備がなかったり、光量

が弱かったりして危険との市民から

の声がある改善できないか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ２番 
下地勇德君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．平成 29 年３月定例会で農業委員と農

地利用最適化推進委員の定数及び報

酬額の条例制定がありましたが今後の

スケジュールは、どうなっているのかお

伺いします。 

２．両委員として申し込みを行うには、基

準があるのかお伺いします。 

３．両委員の地区別割り振りの人数や区

域は、どうなっているのかお伺いしま

す。 

４．両委員の募集を行う場合、市民に幅

広い周知が必要だと考えますが、どの

ように周知を図っているのかお伺いし

ます。 

 

１．成川地区農業用排水路について、毎

回のように定例会で質問しましたが、全

く手つかずの状況ですが、なぜなのか

お伺いします。 

２．宮古馬の現在の状況、１頭当たりの補

助額、頭数、農家の数をお伺いしま

す。 

３．平成 29 年３月定例会でも質問しまし

たが、カラスによる子牛等への被害等

についてお伺いします。 

 

１．荷川取線について、街路事業費の中

で荷川取線道路改良事業で委託料と

工事請負が計上されましたが、その後

の進捗状況をお伺いします。 

２．東環状線の整備について、平成 28 年

12 月定例会では平成 29 年度新規要

望を行ってありますと答弁されましたが

その後の進捗状況をお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ２番 
下地勇德君 

 ３．下崎～西原線、西原集落入り口付近

の未整備地区のその後の用地交渉に

ついてお伺いします。 

４．防犯灯、防犯カメラ等緊急整備事業

中で防犯カメラの設置場所の要望は

109 カ所あったのに、なぜ 18 カ所に減

少されたのかお伺いします。 

５．平良馬場市営住宅東交差点への信

号機移転は、いつごろを予定されてい

るのかお伺いします。 

６．のひなアパート前交差点信号機の設

置ができるまで横断歩道の標示はでき

ないのかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １番 
前里光健君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．就労支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

３．教育行政について 

１．防犯行政 

  今定例会で防犯灯、防犯カメラ等設

置緊急整備事業費 8,833 万１,000 円

が補正計上されておりますが、その上

でお尋ねします。 

 ①防犯灯、防犯カメラの設置エリアにつ

いて平良、城辺、上野、下地、伊良部

地区別にそれぞれ何基設置する予定

か伺う。 

 ②設置後の維持管理費は誰が負担す

るのか伺う。 

 ③防犯カメラの設置について「遵守事

項」について伺う。 

 

１．平成 29 年３月定例会に質問した中

で、「移住定住支援を図るためワーキン

グチームを設置し島外から求職者の誘

致を推進する」との回答がございまし

た。その上でお尋ねします。 

 ①ワーキングチームが主体となって、県

の事業として平成 28 年度に行われた

「宮古島移住モニターツアー」の実施

内容を具体的にご説明ください。 

 ②移住・定住における「世話役」につい

て伺う。全国では移住定住の促進のた

め「地域の世話役」がございます。宮古

島市においても移住定住を図るために

「地域の世話役」を導入する計画はあ

るか伺う。 

 

１．就学援助とはどのような制度か伺う。 

２．昨年度（平成 28 年度）の実績及び新

年度の取り組みについて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １番 
前里光健君 

４．高等教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

６．観光行政について 

１．今定例会の一般会計補正予算案の

中に専門学校や短期大学を誘致する

検討委託業務として 734 万 4,000 円が

補正計上されております。この事業の

概要について伺う。 

２．平成 29 年３月定例会の私の一般質問

において「高等教育機関である大学

（短期大学）に関し、県の事業と宮古島

市の一括交付金を活用した事業連携

が図れるかどうかについては調べてみ

たい」との回答をいただきました。その

上でお尋ねします。本年度進めている

高等教育機関設置に向けたアンケート

調査も含め現在の進捗状況について

伺う。 

 

１．宮古島市地域自立支援協議会の新

年度取り組みについて伺う。 

２．昨年度（平成 28 年度）の実績、取り組

みについて伺う。 

 

１．宮古島市亜熱帯植物園体験工芸村

について伺う。 

 ①宮古島市亜熱帯植物園体験工芸村

は沖縄県体験滞在交流促進事業によ

り宮古島の自然環境独自の伝統文化

を体験できる観光産業の振興を目的

に、平成 21 年度に整備されておりま

す。過去に工芸村のテナントに入られ

ている店舗とともに観光関連イベントを

開催されたことはありますか、また本年

度は予定はあるかお尋ねいたします。 

 ②現在、案内所の職員配置がされてい

ない理由について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １番 
前里光健君 

７．交通安全行政について 

 

 

 

 

８．スポーツ観光交流拠点施

設について 

１．鏡原幼稚園、小学校、中学校周辺の

市道県道において、道路にスクールゾ

ーンの表示（路面シート）設置について

伺う。 

 

１．宮古島ミュージックコンベンション最終

日雨天のため会場を JTA ドーム宮古島

にて急遽変更とし、イベント中止を回避

できた状況について伺う。 

２．現在・今後の利用率について伺う。 

３．島内利用・島外利用等、主な使用内

容について伺う。 

４．駐車場の増設について、ゲートボール

大会時において駐車場（500台）が埋ま

り、先輩方から「足りない」と多くの声が

ありました、駐車場を広げる考えがある

か伺う。 

５．独自のホームページにて告知・受付

等は行っているか伺う。 

６．現在常駐している職員人数について

伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ５番 
粟国恒広君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

４．生活環境行政について 

 

５．福祉行政について 

 

 

６．農林水産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

７．道路行政について 

 

１．陸上自衛隊配備計画について 

２．高等教育機関の設置検討事業につ

いて 

３．空き家対策計画について 

４．西里大通り整備計画について 

５．下地島空港の利活用で航空ショー誘

致について 

６．放置船対策について 

 

１．しまくとぅば普及に関して学校での総

合学習などでの実施、取り組み状況に

ついてお伺いします。 

２．全宮古小中高の国際交流事業につ

いて 

 

１．台湾基隆市姉妹都市締結 10 周年記

念事業の計画について 

２．下地島通り池遊歩道修繕工事につい

て 

 

１．ごみの分別収集周知について 

 

１．待機児童をゼロにする取り組みにつ

いてお伺いします 

 

１．来間島でバッタが異常発生している状

況ですが、防除の取り組みについて 

２．（仮称）農業人感謝祭の開催につい

て、また行政指導で水産業振興会発

足について 

（マンゴーまつり、宮古牛まつりの開催

について） 

 

１．ＪＴＡドーム宮古島の南側の新豊線の

道路整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ５番 
粟国恒広君 

 ２．右折信号機の設置の取り組みについ

て 

３．市道松原１号線、松原 32 号線の進捗

状況について 

 

 



 - 16 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ３番 
濱元雅浩君 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．創業支援事業計画の策定について 

２．総合庁舎建設について 

３．保健センター併設について 

４．庁舎後利用について 

５．ムイガー整備事業について 

６．ポットファームの将来展望について 

 



 - 17 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 23 番 
池間豊君 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

１．観光客増大に伴うインフラ（ハード面、

ソフト面）の整備について 

２．スポーツアイランド宮古島としての基盤

強化のための取り組みについて 

３．第１次産業の担い手対策について 

４．市貝町との姉妹都市締結について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 
 

14 番 
富永元順君 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

３．国際交流について 

１．下地島空港及び残地の利活用につい

て 

①三菱地所による国際空港ターミナル

建設計画の概要及び今後の事業展

開について 

②残地における他の事業計画はどうな

っているのか 

２．平良港港湾計画と関連事業について 

３．上野トロピカルフルーツパークのリニュ

ーアル事業計画について 

４．ＪＴＡドーム宮古島の利活用事業につい

て 

①今後の事業計画について 

②指定管理者制度導入について 

 

１．野菜工場の建設計画について 

 

１．基隆市（台湾）との姉妹都市交流 10 周

年記念事業（ホームステイ等）について 

２．人材育成事業（語学学校、専門学校誘

致）について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 
 

22 番 
山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．漁業振興について 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

１．総合庁舎建設について 

①総合庁舎建設に向けた候補地選定

等、現在の取り組みについて 

２．地域振興に向けた島づくりの推進につ

いて 

①伊良部地区の振興策として計画策定

された「伊良部地区観光地整備総合

計画」について、進捗状況を伺いた

い。 

②将来を見据え、観光客増等に対応で

きる、平良下地島空港線など、伊良

部島一周道路整備について 

 

１．宮古島市青少年問題協議会について 

①青少年問題協議会における青少年

健全育成、青少年行政の連携強化対

策について 

２．学校選手派遣費について 

①小中学校島外選手派遣費補助の一

部改正について 

 

１．港湾区域にある大浦湾整備計画につ

いて 

①大浦湾の船揚げ場上部の舗装整備

について（取り組み状況） 

 

１．改正農業委員会法について 

①農業委員会制度改革、制度開始に向

けた取り組み状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 
 

９番 
平良敏夫君 

１．都市整備計画について 

 

 

 

 

２．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．文化資源について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

１．宮古神社から荷川取地区に至るまでの

地域は昔からの住宅地域となっていま

すが、道路整備及び区画整備の計画は

ないか。 

 

１．上記の地域には乗用車も通れない道

路があり、そしてその道路の周りにも住

宅が密集している地域がありますが、そ

ういう場所での消火活動また災害時の

対応はどのように行うのでしょうか。 

２．宮古島市には消防車の入れない住宅

地は何カ所ほどあるか、把握している

か。 

 

１．文明文化の発祥地北学区には、多くの

文化財史跡があります。綾道散策平良

北コースは 32 カ所の文化財史跡をめぐ

るすばらしい歴史文化ロードでありま

す。ますます充実した歴史文化ロードに

するために、史跡順につなげる印を設

置してはいかがでしょうか。例えば、点

字ブロックのようなブロックでつなげると

か、いかがでしょうか。 

２．綾道の冊子を庁舎玄関の総合案内所

にもらいに行くと６カ所の綾道コースの

中で平良北コースがなかった。受付に

聞くと切れているとのこと。そして、いつ

できるかわからないとのことでした。人気

のあるコースだと思いますけど、なぜ切

れているのか。また、いつできるのか説

明してください。 

 

１．学校給食に賞味期限切れのゼリーが

間違って提供されましたけど、あっては

ならないことです。なぜそうなったか、説 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 
 

９番 
平良敏夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

６．市営住宅について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．公園について 

 

 

明してください。 

２．私達文教社会委員会の委員は４月 24

日に北小学校、翌 25 日には下地小学

校の給食を試食させてもらいました。北

小学校の給食は下地小学校の給食に

比べて少ないように感じましたが、平良

地区の児童生徒は少ないと訴えていま

せんか、満足していますか。 

３．下地小学校にはお箸とスプーンがあり

ましたが、北小学校にはお箸がありませ

んでした。理由があれば教えてくださ

い。 

 

１．市道 A－76 号線の進捗状況を教えてく

ださい。 

 

１．平良荷川取市営住宅がかなり老朽化し

ています。建てかえ計画はどうなってい

ますか。 

２．建てかえはバリアフリーと、津波対策の

観点からエレベーター付きの高層住宅

にすべきだと思いますが、いかがでしょう

か。 

３．平良荷川取市営住宅は雑草が茂り放

題で見苦しくなっていますが、環境整備

はどうなっているのでしょうか。特に北側

は雑木が伸び放題で、蚊の温床で不衛

生で劣悪です。見えないことにしている

のかと思うほどです。なぜあのような環境

を放置しているのでしょうか。説明くださ

い。 

 

１．学びの森公園北側、いわゆる添道線で

分断された北側の公園ですけど、荒れ

果てて足の踏み入れられる状態ではな 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 
 

９番 
平良敏夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．防犯灯、防犯カメラにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

  くなっています。新しく公園として整備し

たらいかがでしょうか。例えば、南のカマ

マ嶺公園のように、北の上原嶺公園とし

て整備してほしいと思いますけど。そうい

うことをして初めて地域の均衡ある発展

と言えると思いますが、いかがでしょう

か。 

 

１．申請した防犯灯の設置の連絡がないと

保里２区自治会長が話していましたけ

ど、防犯灯、防犯カメラの設置場所は決

定したのでしょうか。決定したのであれ

ば、漏れた自治会に連絡しないのはな

ぜですか。 

２．防犯灯は 148 基、防犯カメラは 18 基設

置とのことですけど、新聞報道で「防犯

灯に比べ防犯カメラが少ないことについ

て市民生活課は、定期的な検査や電気

料などの維持管理費は市の負担となる

ことから負担軽減を図るためと説明して

いる」とありました。防犯灯の電気料や維

持管理費は自治会が負担することから

市の負担にはならないからいいとのこと

でしょうか。何かおかしいです。 

伺いますけど、防犯カメラの１基当たり

の電気代、維持費は年間幾らかかり、宮

古島市に何基あるのか。 

また、防犯灯は電気代、維持費は年間

幾らかかり、宮古島市に何基ほどあり、

総額幾らかかるのか教えてください。 

３．防犯はもちろん地域の問題ではありま

すけど、ひいては宮古島市の問題であり

ます。このような観点から言いますと、防

犯灯の電気料、維持費は宮古島市が負

担するべきだと思いますが、いかが 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 
 

９番 
平良敏夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．総合体育館の使用料に

ついて 

 

でしょうか。 

４．東小学校から平良上原市営住宅まで

の道路は通学路となっています。その通

りにクリーンセンターがあるわけですけ

ど、クリーンセンター関連で添道線信号

から平良上原市営住宅まで街灯を設置

してもらいたいと思います。施設周辺を

明るく照らしてもらいたいと思いますけ

ど、いかがでしょうか。 

 

１．宮古島市総合体育館の使用料が高い

し、毎回違うと聞きました。小学校の球

技大会を開くときの使用料金の話です。

総合体育館の使用料体系はどうなって

いるか、教えてください。 

２．総合体育館の使用料を小中学生が使

うとき、減免できないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 
 

16 番 
上里樹君 

１．憲法について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．共謀罪法案について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．陸上自衛隊配備につい

て 

 

１．安倍首相の改憲発言について 

①安倍首相は「憲法９条に自衛隊を明

記し、2020 年に施行」と明言しまし

た。９条に自衛隊が書き込まれると、２

項が空文化し何の制約もなく、海外で

の武力行使が無制限にできるようにな

ります。安倍首相の改憲発言につい

て市長の見解を伺います。 

 

１．共謀罪法案について 

①共謀罪法案は、憲法が保障する思

想、良心の自由や表現の自由を侵害

し、もの言えぬ監視社会をつくりだす

憲法違反の法律であり、国会の議論

も不十分です。同法案への国民的な

理解が得られていないことも世論調査

で明白です。同法案について市長の

見解を伺います。 

 

１．宮古島市への陸上自衛隊配備につい

て 

①防衛省は、大福牧場に集中配備の計

画を市長に示してきたのに、市長は

千代田カントリークラブへの分散配備

を提案しました。市長が同ゴルフ場を

自衛隊配備地として提案した理由は

なんですか。市長に防衛省が示した

という５カ所の候補地はどこでしょう

か。 

②地下水審議会開催を審議会委員３人

が要求していますが、新聞報道により

ますと、審議会会長は、「要請書は読

んでいない、市長は開催しないと言っ

ているし、開催する必要はない」とコメ

ントしています。この発言は、条例を 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 
 

16 番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．子供の貧困について 

 

理解していないばかりか条例違反に

該当すると考えます。条例に従い早

急に審議会を開催する必要がありま

す。市長の見解を伺います。 

③新聞によりますと、「８月に工事に着工

し、６月に千代田カントリークラブの用

地を取得する」と報道しています。こ

の件に関し、宮古島市に対して防衛

省から説明や通知はありましたか。市

議会にも市民にも具体的な配備計画

が示されず、十分な説明もされていな

い中でこのような計画は納得できませ

ん。市長の見解を伺います。 

 

１．2016 年度沖縄子供の貧困実態調査報

告書について 

①県は６月２日、子供の貧困実態をまと

めた調査報告書を公表しました。その

報告書に対する市長の見解を伺いま

す。 

２．こどもの医療費助成について 

①市長は病院窓口での支払いをしなく

てもよい現物給付の実施を今年度か

ら実施する方針を示しました。実施に

向けて取り組みの状況といつ実施す

るのか伺います。 

②中学卒業までの通院医療費無料化を

実施すべきです。その実施までの間、

医療費の貸し付けを実施すべきで

す。 

３．就学援助について 

①教育委員会は、就学援助受給対象者

でありながら就学援助を受給していな

い子供をなくすために、新年度予算

を増額し職員の配置をしていま 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 
 

16 番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

す。具体的にどのような取り組みを進

めてきましたか。また、就学援助の申

請件数はこれまでとの比較で何件ふ

えましたか。 

②就学援助受給者対象の拡充が必要

です。本市の就学援助給付基準を生

活保護法に基づく認定基準の 1.5 倍

に引き上げるべきです。同時に就学

援助給付額の拡充をすべきです。 

③就学援助の支給をランドセルや制服

などを準備する入学前の支給を実施

すべきです。 

 

１．学校給食の改善について 

①現在使用している食器を磁器、漆器

に取りかえるべきです。 

②安全、安心のおいしい給食と農漁業

振興の観点からも地元農水産物の学

校給食への導入を拡大すべきです。

そのためには、学校給食の自校調理

方式が必要と考えます。 

２．伊良部地区小中一貫校について 

①一貫校の魅力の一つに教育委員会

は４・３・２制の導入をあげています。

施設一体型一貫校では、１～４年生、

５～７年生、８・９年生という区切りのた

め従来のような自治の力がつきにくい

と考えます。見解を伺います。 

②100 人余の児童生徒が在籍していて

複式にもなっていない学校をなぜ一

つにするのですか。教員数が半減す

るのに先生１人当たりが見る子供の数

がふえ、今以上に目が行き届かなくな

ります。通学距離が遠くなり、特に小

学校低学年は危険性もある。歴史 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 
 

16 番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

６．公園について 

 

 

 

 

 

７．道路行政について 

 

ある学校がなくなるのは、心のふるさと

をなくすことになります。防災やコミュ

ニティーの拠点がなくなります。以上

の指摘について見解を伺います。 

 

１．公園の遊具について 

①宮古島市の公園に遊具がない、少な

すぎるという声が寄せられました。宮

古島市熱帯植物園やカママ嶺公園

に新しい遊具の設置をすべきです。 

 

１．道路のマーキングについて 

①路肩や中央線のはっきりしない道路、

完全に消えてしまっている道路が目

立ちます。スクールゾーンを中心に整

備を急ぐべきです。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 6 番 
仲間賴信君 

１． 市長の政治姿勢 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業委員会 

１．合併特例債を全額使用した場合、債

務金額×3.3％の利息であるが、市民

の税金負担は変わると考えられるがい

かがか？ 

２．観光客誘致とクルーズ船について、平

良港に 15 万トン級のクルーズ船が接

岸できるようにして旅客用ターミナルを

つくる計画についてお答えください。 

３．伊良部島集落内道路及び池間島集

落内道路、伊良部島に観光総合計画

がございますが、池間島では、どのよう

な観光計画があるかご説明ください。 

４．一般会計補正予算書の項目で、「安

心安全な生活環境」に 9,430 万円計上

されているが、対象になっている防犯

灯設置 35 地区を説明ください。また、

今年２月、自治会から公募したとされて

いますが、地域別に説明ください。 

５．沖縄県にある 11 市のうち、宮古島市

の扶助費率が少ない。市民の所得収

入が少ないが、扶助費率が少ない。審

査基準について説明ください。 

６．世界の平和に貢献する自衛隊の千代

田への配備と地下水とゴルフ場の除草

剤と比較の場合について 

 

１．沖縄県が日本へ復帰する以前に農地

の売買が交わされた農地については、

復帰後の所有権移転は現在の農地法

の適用がされないと認識しております

が、農業委員会の考えをお聞かせくだ

さい。文献があれば文献で説明くださ

い。 

２．農業振興地域での農業利用以外の

建築許可はできるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 6 番 
仲間賴信君 

 ３．農業振興地域において違法建築をさ

れた場合、罰則があるか、ないのかご

説明ください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 25 番 
垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

１．条例違反について 

①分限処分について 

②法令の遵守について 

２．空港ターミナルビルの拡張について 

３．DMO（観光施設の管理）について 

 ①他市町村の現状について 

 ②今後の取り組みについて 

４．入島税（または環境税）について 

 ①他市町村の現状について 

 （調査は行っているか） 

５．総合庁舎の建設について 

６．平良新里線について 

 ①空港地下トンネル建設について 

７．事前防災計画（タイムライン）について 

８．指定管理施設の現況について 

 ①施設数と委託金額について 

 ②施設の売却について 

９．オリンピック、ビーチバレー大会への

砂の提供について 

 

１．下地川満地区の最終処分場について 

２．指定ごみ袋について 

 ①取っ手付きごみ袋の導入について 

  ア.他市町村の取り組みと現状につい     

  て 

  イ.今後の対応について 

３．市民からの苦情について 

 ①対応について 

 ②悪臭防止法について 

 ③廃材の利用について 

４．下地川満地区の街灯について 

 ①故障の修理について 

 

１．城辺地区の児童館について 

 ①建設について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 25 番 
垣花健志君 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

 

 

５．観光行政について 

２．保育園の現状について 

 ①待機児童の人数と今後の対応につ

いて 

 ②認可保育園の定員について 

 

１．野そ防除について 

 ①農薬散布について 

２．サトウキビの収穫について 

 ①製糖工場の対応について 

 

１．観光施設の管理について 

 ①砂山ビーチの管理について 

 ②観光地のトイレの管理について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 8 番 
石嶺香織君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．行政文書について 

１．憲法記念日の琉球新報社のアンケー

トについて 

 ①「共謀罪」の是非についてどのように

考えるか。 

 ②現行憲法をどのように評価するか。 

 ③憲法９条の内容はどうあるべきと考え

るか。 

 ④憲法改正についてどのように考える

か。 

 ⑤琉球新報は宮古島市役所でも購読

しているが、琉球新報社が行った県内

市町村の首長アンケートに市長が回答

しなかったのはなぜか。 

 

１．市長の公務日程、公務記録について 

２．宮古島市職員服務規程第 35 条につ

いて 

過去１年の市長の出張に同行した職員

の業務記録を文書開示請求したとこ

ろ、秘書広報課だけが不存在で他の

課からは出張復命書が開示された。職

員服務規程の出張の復命について、

沖縄県の８市では、出張した職員は帰

庁後速やかに復命書によりその結果を

上司に報告しなければならないのに対

し、宮古島市では「出張した職員は、帰

庁したときは、直ちにその概要を口頭

で上司に報告するとともに、速やかに

出張復命書を作成して提出しなければ

ならない。ただし、上司に随行した場合

又は軽易な事項については復命書を

提出することを要しない。」としている。 

 ①復命書を作成する目的は何か。 

 ②随行した場合の復命書は必要ないと

いう規程を設けている理由は何か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 8 番 
石嶺香織君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮古島市の情報発信に

ついて 

 ③平成 25 年に第 35 条の「所属長に随

行した場合」が「上司に随行した場合」

に改正された理由は何か。 

 ④上司というのは部長までを指すと考え

るが、市長は秘書広報課の職員の上司

にあたるのか。上司の定義は？ 

 ⑤随行の場合も復命書の提出が必要で

あると考える。服務規程の改正を求め

る。 

 ⑥市長の出張報告はどのようになされて

いるのか。 

３．環境保全条例検討委員会の議事禄に

ついて 

平成 16 年に行われた「平良市環境保全

条例検討委員会」の議事録を文書開示

請求したが、不存在であった。理由は

「請求した行政文書について調査したが

確認できない。」ということである。議事

録は 10 年保存することになっているが、

文書破棄台帳にも記録がないのはなぜ

か？宮古島市の行政文書の管理はどう

なっているのか説明を求める。 

 

１．宮古島市のホームページの改善につ

いて 

 ①一時保育、認可外保育施設の空き状

況のホームページ掲載について、平成

29 年３月定例会の答弁で「全体の見直

しの中で検討する」ということだったが、

進捗状況は？ 

 ②「宮古島市議会インターネット中継」の

映像の再生がどのパソコンでも簡単にで

きるように改善を求める。 

 ③市長の公務日程・公務記録の掲載を

求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 
 

8 番 
石嶺香織君 

４．待機児童問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市役所の環境整備につい

て 

 

 

 

１．国は待機児童ゼロの目標年度を平成

29 年度末から３年先送りしたが、宮古

島市は平成 29 年３月定例会の答弁ど

おり平成 29 年度で変わりないか。 

２．新年度の待機児童数は 63 人だが、解

消のための具体的な対策は？ 

３．公立保育所の臨時保育士は募集して

いるが足りていない。臨時保育士の日

給は 7,500 円だが、うるま市、沖縄市、

浦添市などでは日給 9,000 円である。

保育士確保のために増額できないか。 

４．待機児童は１歳、２歳が中心で、公立

保育所には受け入れる面積が足りない

という。現状では認可保育所で受け入

れてもらうしかないが、認可保育所は

保育士が足りない。市で臨時職員を雇

い、認可保育所に派遣することはでき

ないか。 

５．認可保育所の給料と処遇改善等の補

助金について 

６．待機児童ゼロを実現した他の自治体

の対策で、宮古島市でも取り入れられ

る対策はどのようなものがあるか。 

７．宮古島市保育所採点表の基準点の

付け方は、職業により基準点の差があ

るなど、市民から不満が相次いでいる。

改善を検討中ということだが、具体的な

改善点の説明を求める。 

 

１．おむつ替えベッド、簡易の授乳スペー

スの設置について、平成 29 年３月定例

会の答弁では「設置に向け作業を進め

てまいります。」ということだったが、進

捗状況は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 8 番 
石嶺香織君 

６．ミサイル新基地建設につ

いて 

１．陸上自衛隊宮古島駐屯地について、

６月中に用地買収、８月に敷地造成工

事に着手すると報道された。市長はこ

れまで「配置計画が関係法令等と照ら

して適合しているかどうか、それを見た

上で判断することになる」と言ってい

る。 

 ①その判断はいつの段階で行われるの

か。 

 ②関係法令とは具体的にどの法令を指

すのか。 

 ③建築確認申請、景観条例等、関係法

令と適合するかの判断がなされていな

い段階で敷地造成工事が始まることは

あるのか。 

２．平成28 年９月定例会で全会一致で可

決した防衛省などに計画の全容開示

を求める意見書に対して、防衛省はい

まだに部分的な計画案しか出していな

い。計画の全容が示されないまま千代

田カントリークラブの測量、設計、用地

取得や工事が進むことについて市長は

どう考えるか。 

３．市長は、福山での計画を拒否し、千

代田カントリークラブに基地機能が集

中する計画が出て以来、一度も千代田

部落、野原部落の住民に対して説明を

行っていない。地元住民への説明責

任をどのように果たすつもりか。 

４．自衛隊配備のメリットについて 

市長は、自衛隊配備のメリットは何であ

ると考えるか。また、デメリットはあると考

えるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 8 番 
石嶺香織君 

 ５．宮古島での日米共同訓練について 

平成 29 年３月定例会で市長は「共同

訓練することを仮定した質問について

は答えられない。」と答弁しているが、

2015 年に改定された「日米防衛協力

のための指針」によって、自衛隊及び

米軍は、相互運用性、持続性及び即

応性を強化するため、二国間及び多

国間の訓練・演習を実施し、自衛隊及

び米軍の相互運用性を拡大するため、

施設・区域の共同使用を強化するとし

ている。  

 ①市長は、宮古島で米軍が訓練・演習

すること、自衛隊の施設を共同利用す

ることをどう考えるか。 

 ②宮古島で米軍が訓練・演習、また陸

上自衛隊の施設を共同利用しないよう

に覚書を交わすべきだと考えるが、市

長の見解は？ 

６．オスプレイの運用について 
市長は平成 29 年３月定例会で「オス

プレイの運用を承認するかと言うこ

とですが、宮古島における離島奪還

訓練や、オスプレイを宮古島で運用

するとの情報や説明は聞いたことが

ありません。」と答弁しているが、平

成 28 年版防衛白書では、「島嶼部に

対する攻撃への対応」として、島嶼

への侵攻があった場合には、航空機

や艦艇による対地射撃により敵を制

圧した後、陸自部隊を着上陸させる

など島嶼奪回のための作戦を行う。

また、オスプレイ（V-22）の導入によ

り、機動展開能力の向上を図ってい

くとしている。２月 28 日に行った 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 8 番 
石嶺香織君 

 政府交渉では、防衛省は宮古島での

オスプレイの運用については「具体的

な運用については現時点では決定し

ていない」と回答している。 

①宮古島でのオスプレイの運用が明ら

かにされるまで、陸自配備を認めるべ

きではないと考えるが、市長の見解

は？ 

②宮古島でのオスプレイの運用につい

て防衛省に情報を求めるべきだと考え

るが、市長の見解は？ 

７．５月 11 日、18 日の外交防衛委員会に

おける伊波洋一参議院議員の質問に

対する防衛省の答弁について 

 ①政府答弁「宮古島には、ミサイル部隊

の司令部を造る予定である。」というこ

とだが、市長もその認識か？宮古島の

司令部機能について防衛省からどのよ

うな説明を受けているか。 

 ②政府答弁「地対艦誘導弾部隊、地対

空誘導弾部隊については、装備品等

を目立たなくするための偽装網を装備

するほか、施設部隊が坑道、トンネル、

あるいは掩体を掘削して装備品等を隠

匿する運用は当然考えられる。」という

ことだが、市長はトンネルや掩体のた

めに地下を掘削するということを認める

のか。 

 ③「宮古島には施設部隊は配置される

か。」という質問に対し、政府答弁「九

州や本州などに所在する施設部隊を

宮古島に展開するということはあろうか

と考えている。」ということだが、市長は

施設部隊の展開を認めるのか？施設

部隊が展開された場合、宮古島の地 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 8 番 
石嶺香織君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．宮古島市国民保護計画

について 

下水が守れると考えるか。 

④「今後、ミサイル部隊が島内の駐屯

地外で展開・訓練することもあり得るの

か。」という質問に対し、政府答弁「陸

上自衛隊の地対艦誘導弾部隊、地対

空誘導弾部隊については、事態対処

時において機動的に運用することを基

本としているので、誘導弾発射後は速

やかに移動し、発射源を探知されるこ

とを防ぐことが基本である。このため、

必要に応じて駐屯地の外に当該部隊

を展開することは排除されないと考え

ている。」ということだが、市長は駐屯地

外でのミサイル部隊の展開を認めるの

か。 

⑤「隊員や装備、補給物資などの移送

で、これまで以上に自衛隊艦船による

平良港の利用も増加するのではない

か。」という質問に対し、政府答弁「自

衛隊艦船による平良港の利用の可能

性については、現時点で確たることを

申し上げることは困難。」ということだ

が、国際クルーズ拠点に選定された平

良港が軍事利用されることのないよう、

覚書を交わすべきだと考えるが、市長

の見解を求める。 

 

１．宮古島市国民保護計画の避難実施

要領のパターン作成について、策定に

向け平成 29 年度から取り組むというこ

とだったが、進捗状況は？ 

２．予算措置はいつか。 

３．全住民の島外避難が想定されている

ので、避難先まで計画に入れる必要が

あると考えるが、避難実施要領の作成 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 8 番 
石嶺香織君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．野原航空自衛隊の地下

工事について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

をコンサルタント会社に依頼する場合

の依頼内容は？ 

４．委員会の設置をする予定はあるか。 

５．平成 29年３月定例会で陸自配備前の

避難実施要領のパターン作成を求め

たが、当局の考えは配備前とか後とか

関係ないということだった。武力攻撃事

態の島民の保護について、政府は「宮

古島の島民の方々の避難要領につい

ては、沖縄県及び宮古島市が定める

国民保護計画に基づいて、県、市、そ

して国が協力しつつ住民の避難を実

施する。」としているが、避難実施要領

のパターンが作成されていない現在、

避難を実施するのは不可能である。市

民の生命と財産を守る責任がある市長

は、陸自基地の建設を許可する前に、

武力攻撃事態に全住民が島外避難で

きるように、国で定められた避難実施要

領のパターンを作成することを求める。 

市長の見解を求める。 

 

１．市長は防衛省から地下工事について

の説明を受けていたか？受けていたの

なら、いつ、どのような説明を受けたの

か説明を求める。 

２．地下施設は地下何メートルあるか。 

３．地下施設は平成 26 年８月 22 日に防

衛局から市に景観条例の申請書が提

出されている。また、８月 29 日に市から

防衛局へ適正との通知文が出されて

いる。このことから、当局では地下施設

について把握していたと思われる。平

成 29 年３月定例会で地下施設は把握

していなかったと答弁しているが、虚偽 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 8 番 
石嶺香織君 

 

 

９．宮古広域公園について 

 

 

 

 

 

 

10．地下水審議会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11．環境アセスメントについて 

 

 

 

 

 

答弁か。 

 

１．千代田カントリークラブにおける宮古

広域公園の計画はなぜなくなったの

か。 

２．宮古島市が希望していた「防災機能

を持つ公園」「高台にある公園」の計画

はどうなるのか。 

 

１．福山の陸自配備候補地は水道水源

保全地域内ではなかったが、市長は

「地下水汚染の可能性が否定できな

い」として受け入れを拒否した。しかし、

東添道流域から 1 キロの距離の千代田

の候補地については「地下水の問題と

は直接関わりはない。」としている。平

成 29 年３月定例会でその根拠の説明

を２回求めたが、答弁なしであった。地

下水保全の責任者である市長に再度

説明を求める。 

２．地下水審議会委員の３分の１以上で

ある３人の委員から審議会開催の請求

が出されたにも関わらず、開催しない

のは条例違反ではないか。 

３．地下水審議会委員の任期が６月12日

までであったが、３名の学識経験者に

ついて、変更せずに継続任命すること

を求める。 

 

１．宮古島が地下水のみに依存する特異

な地質構造であることを鑑みれば、地

下水汚染を未然に防ぐために、最低

限、地下水の計画段階環境影響配慮

書提出を県は、沖縄防衛局に促すべ

きである。そのためには 15 ヘクタール 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 8 番 
石嶺香織君 

 

 

 

 

 

 

 

 

12．与那覇湾及び周辺利用

基本について 

 

13．防衛省による「環境調査」

について 

 

 

 

 

 

 

１４．国連人権理事会への報

告書について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上が対象となる特別配慮地域の認

定が必要である。宮古島を沖縄県環境

影響評価条例の特別配慮地域に選定

し、千代田カントリークラブを計画段階

環境影響配慮書対象に認定することを

市が沖縄県に求めていくことを要望す

る。市長の見解は？ 

 

１．ラムサール条約と与那覇湾及び周辺

利用基本について 

 

１．現在防衛省により千代田カントリーク

ラブ周辺の「環境調査」が行われてい

る。 

 ①当局に対して説明はあったのか。 

 ②当局は許可したのか。 

 ③調査の内容・目的・期間など詳細な

説明を求める。 

 

１．国連人権理事会に提出された沖縄の

人権状況に関する報告書について 

今年の３月末に宮古島の自衛隊配備

に伴う地下水保全の問題が、国連人権

理事会に環境権の中の「水への権利」

として提出された。報告書では日本へ

の改善勧告として、「宮古島における自

衛隊基地配備による水の汚染の危険

性に対する調査及び情報開示が不十

分である。使用される化学物質とそれ

が水に与える影響について明らかに

し、水への権利を保障するべく必要な

措置を講じること。」としている。この報

告書は 11 月に審査される。このまま

宮古島市地下水保全条例に違反し地 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 8 番 
石嶺香織君 

 

 

 

 

 

 

 

１５．選挙公報について 

下水審議会が開催されず、環境アセス

メントも行われなければ、宮古島市民

の水への権利が脅かされる。市長は地

下水を保全するという市長の責務を果

たすべきであると考えるが、市長の見

解は？ 

 

１．これまで宮古島市長選挙・市議会議

員選挙の際には、選挙公報がないた

めに、市民はすべての候補者の公約・

政策を知ることができなかった。沖縄県

の 11 市の中で、選挙公報がないのは

宮古島市を含めた４市だけである。11

月の市議会議員選挙から、選挙公報

の発行ができるように、条例制定を求

める。 

２．市議会議員選挙の選挙公報の予算

は、宮古島市と同規模の世帯数の豊

見城市で 70 万円、糸満市で 150 万円

です。宮古島市で選挙公報を発行した

場合の印刷・配付の予算は幾らになる

か？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ７番 
國仲昌二君 

１．市長の基本的な考え方に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自衛隊基地配備について 

１．市民と市長の面談について 

  ①名簿や団体の活動内容の提出要

求について               

ア．市民が参加する団体の活動内

容まで提出を求めるのは問題が

ある。思想、良心の自由や表現の

自由を保障した憲法の精神に違

反するのではないか。市長の認

識を伺う。 

イ．また、そのことで市民を差別する

のか伺う。 

２．議会に対する認識について 

  ①２件の追認議決を求めることについ

て               

ア．２件の事務処理は適切に行われ

たのかどうかを伺う。 

イ．今回の売買契約２件について

は、速やかに臨時会を開催し議

決後に支出すべきものだったと思

料する。議会は追認機関ではな

い。議会軽視である。見解を伺う。 

  ②公民館館長報酬の予算計上につ

いて               

ア．４月１日付で４人の公民館嘱託

館長を配置して報酬を支払ってい

るが予算は計上されていない。つ

まり、議会の議決を得ておらず、

予算なし事業である。議会は追認

機関ではない。議会軽視である。

見解を伺う。 

 

１．市長の認識について伺う。 

  ①自衛隊基地配備容認について 

   ア．発言が揺れ動いており矛盾して

いないか伺う。（平成 28 年６月定 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公共工事について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．スポーツ観光交流拠点施

設について 

例会、平成 28 年９月定例会、平

成 29 年３月定例会） 

 ②自衛隊基地配備の進め方につい

て               

ア．地域住民の持つ環境への不安

と住民への説明について地域住

民の理解は得られていると考える

か。 

 

１．公共工事の指名回数について 

①指名回数が一部業者に偏在してい

るのではないか。              

ア．一番多い指名数と少ない指名数

を伺う。種類別ではなくて総括して

の回数を教えてください。 

２．入札の落札率について 

①全国市民オンブズマン連絡会議の

資料との比較              

ア．宮古島市は異常に高い落札率で

ある。見解を伺う。 

３．落札額と最低制限価格について 

①落札額と最低制限価格の関連につ

いて伺う。             

   ※情報開示請求中です。 

 

１．スポーツコート関連備品購入について  

①購入業者が島外業者であることにつ

いて           

ア．メンテナンスや備品設置などに

経費がかさまないか伺う。 

②スポーツイベント誘致について 

ア．ロッカールーム、シャワー、選

手控え室、役員控え室、専用トイ

レ等の設備がなく、スポーツイベ

ント誘致は可能か伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ７番 
國仲昌二君 

５．伊良部小中一貫校につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．防犯カメラ等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．イムギャーマリンガーデン

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．伊良部小中と佐良浜小中の統合につ

いて 

①統合するメリットについて伺う。 

ア．小中一貫校のメリットではなく、

統合のメリットを伺う。 

  ②統合するデメリットについて伺う。 

ア．地域の人たちからは数多くの指

摘があります。 

イ．佐良浜中用地に建設するため国

庫補助金が減額になります。 

  ③何のための統合なのか、その目的

を伺う。 

 

１．防犯カメラ設置について 

  ①宮古島市防犯カメラの設置及び運

用に関する要綱について伺う。 

   ア．個人のプライバシー等の保護に

ついて、プライバシー保護の条項

はどうなっているか伺う。 

イ．データの第三者への提供につい

て、提供についての手続きはどう

なっているのか伺う。 

 

１．公園用地の一部貸借について 

  ①経緯について 

   ア．貸与の目的について伺いたい。 

   イ．行政財産を貸与するのは法的に

問題ないか伺う。 

   ウ．宮古島市財産管理規則に違反

していないか伺う。 

   エ．手続きは適正に行われているの

か伺う。 

  ②運用ついて 

   ア．何年間の貸与を予定している

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ７番 
國仲昌二君 

８．大型貸冷凍庫について 

 

 

 

 

 

 

 

９．クリーンセンターについて 

１．大型貸冷凍庫の設置について 

  ①大型貸冷凍庫を設置する考えはな

いか。              

ア．様々な分野の市民から要望があ

る。 

   イ．設置するメリットについての認識

を伺う。 

 

１．粗大ごみ等処分場所について 

  ①現状は晴れている日はほこりが舞

い、雨天時は水がたまり、職員の職

場環境が非常に悪い。整備する考

えはないか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 17 番 
嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水産資源の保全につい

て 

 

 

 

１．平成 28 年度繰越明許費の県支出金が

未収入財源とあるが、それが繰り越しと

なっている原因なのか伺います。 

２．①新城海岸トイレ施設整備事業、②下

崎西原線道路整備事業、③添道１号線

道路整備事業、④荷川取線道路改良事

業、⑤大道線・大原線道路改良事業な

どの繰り越しの理由、説明を求めます。 

３．公共下水道建設費の繰り越しの理由、

説明を求めます。             

４．今年度県発注の公共事業が大幅減と

の報道があります。宮古管内でも減少と

の多くの声がありますが、県政に対し離

島振興の取り組みについての要請行動

が必要と考えるが、当局の見解を伺いた

い。 

５．市長は 15 年前の市長選公約でウムッ

シミャーク 21 シモジプランを掲げており

ます。その公約で掲げた事業の多くが現

在、実現したり着工したりしています。  

その公約で荷川取地域のサンセットニュ

ータウン構想、ニュー西部街の整備を明

言しております。西里通り商店街などか

らの整備要請も含めた平良市街地全体

を、大胆で総合的な街づくり計画が急が

れると考えるが、市長の考えを伺いた

い。 

 

１．宮古島周辺の海浜で販売目的と思わ

れるイソギンチャクや共生するクマノミを

乱獲し環境破壊行為が見られるとの情

報があるが、宮古島市として水産資源の

保全や海洋生態系保護のためにも、ま

た観光資源として保護区域の設定及び

罰則を含む条例制定が望まれます。当 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 17 番 
嵩原弘君 

 

 

 

 

 

 

３．上水道事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

局の見解を伺いたい。 

２．県内で水産資源保全の条例制定をし、

イソギンチャクやクマノミの乱獲を規制し

ている自治体はどのくらいあるのか伺い

ます。 

 

１．宮古島各地で大型ホテルの建設計画

があるが、上水道整備計画はどのように

なっているか伺います。（伊良部、下地

島、来間島、上野、城辺等）現在の浄水

場の規模で需要を満たせるのか、新た

な貯水施設の建設計画はあるのか伺い

ます。 

２．上水道の貯水施設や給水管等の耐震

対策はどのようになっているのか伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 15 番 

新城元吉君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

１．陸上自衛隊配備について 

①千代田地域の具体的な配備計画の

内容 

②地対空・地対艦ミサイル基地射撃訓

練場、火薬庫、指揮所等はどこの地域

に配備されるのか。 

③戦事に巻き込まれたときの避難計画

はどうなっているのか。防衛省に問うた

ことはあるのか。 

２．行政運営について 

①ごみの不法投棄問題 

②観光プロモーション事業に関する問

題 

③今平成 29 年６月定例会における追

認議案についての問題等についての

市長のご見解を伺います。                                           

３．人口減少対策ビジョンについて 

①宮古島市は今後、人口ビジョンにつ

いて、社会減対策と自然減対策の２つ

の基本的方向に基づき、積極的な施

策を展開し、人口の減少幅を抑制する

としているが、具体的にどのような施策

を考えていますか。 

 

１．子供の貧困対策について 

学童クラブについて 

①本市の取り組みと利用料の仕組み

について 

②学童クラブの利用者の実態 

③公的施設利用について 

２．就学前子供の預け先について 

①４歳児、５歳児の利用施設（保育所、

幼稚園）の実情について 

②利用施設によって、親の負担はどの 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 15 番 

新城元吉君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

ようになるのか。 

１．サトウキビの振興について 

①平成 27/28 年期の生産量とハーベ

スター利用状況について 

②ハーベスターの利用料金は、トン当

たり 4,500 円。この料金はどのような根

拠で決められているのか。 

③ハーベスターの利用料金の低減に

ついては、ほとんどのキビ作農家が望

んでいますが、今後どのような対処方

を考えていますか。また、低減につい

ては各機関と協議して取り組むというこ

とでしたが、どうなっていますか。 

２．畜産振興について 

①優良繁殖子牛の保留における助成

について伺います。 

３．収益性の高い農作物の振興について 

①施設園芸等の導入によって収益性

の高い農業経営が目指され、Ｉターン、

Ｕターンの若者が就農する機会がふえ

ると思うが、県、ＪＡ機関等と連携し新た

な作物栽培に取り組めるように対策で

きないのか。Ｉターン、Ｕターン者の就

農によって地域の活性化と人口増が図

られると思うが。伺いたい。 

 

１．教員の勤務問題について 

①文科省は、昨年度の公立学校教員

について教員の深刻な勤務実態を是

正すると発表しましたが、本市教育委

員会は、この問題とどのように取り組ん

でいますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 10 番 

上地廣敏君 

１．県営広域公園整備事業

について 

 

 

 

 

２．観光地の整備について 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

４．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

５．教育行政について 

１．現在の進捗状況。 

２．今後のスケジュール等は。 

３．公園予定地内に各種規制はあるか。 

４．地権者等地元説明会開催の時期は

いつか。 

 

１．与那覇前浜地区の再整備について 

①整備改革は策定されているか。 

 

１．来閒集落内の開口型側溝の改修に

ついて 

①現状について 

２．県道狩俣線から宮古島海中公園まで

の道路改修について 

 ①進捗状況を伺う。 

 

１．来閒大橋東側の立標設置について 

 ①取り組みはいかに。 

２．枝豆調整施設について 

 ①事業実施希望者との協議は。 

 

１．来間中・宮原小の後利用計画はある

のか。 

２．それぞれの空き教室は何室か。 

 

 

 


